



LA FLAMME SOUS L'ARC DE TRIOMPHE

A l'occasion des 100 ans de la flamme sous l'arc de triomphe, la rédaction vous livre un extrait du texte lu avant chaque ravivage sur le sens de cette cérémonie.

« Le 11 novembre 1920, le corps d'un soldat français inconnu, tombé au champ d'honneur au cours de la Première Guerre mondiale, est solennellement honoré sous l'Arc de Triomphe avant d'y être inhumé le 28 janvier 1921. Deux années plus tard, afin que soit perpétué le souvenir de ce soldat et rappelée la valeur de son sacrifice, il est décidé qu'une flamme brillerait en permanence au-dessus de sa tombe et l'envelopperait ainsi, de jour comme de nuit, d'une immortelle solennité.

C'est André Maginot, alors ministre de la Guerre et des Pensions, qui a l'honneur d'allumer la flamme le 11 novembre 1923. Depuis cette date, elle est ravivée chaque soir, à l'occasion d'une cérémonie empreinte d'émotion.

Cette flamme nous rappelle le sacrifice d'un million quatre cent mille soldats qui ont donné leur vie pour leur patrie entre 1914 et 1918 et ont contribué ainsi à la victoire. Il convient d'y associer les soldats blessés, les veuves, les orphelins et tous les citoyens qui ont été lourdement éprouvés. Tous ces sacrifices dans les corps et dans les cœurs ont cimenté la Nation française à laquelle nous appartenons aujourd'hui.

Cette flamme nous invite également à rendre hommage aux soldats tombés au cours de la Seconde Guerre mondiale, de la guerre d'Indochine, en Corée, en Afrique du nord et au cours des récentes opérations.

Initié par les anciens combattants voulant honorer leurs frères d'armes disparus, ce ravivage est aujourd'hui l'expression de la gratitude de toute la Nation à l'égard de ceux qui sont tombés pour que vive la France.

La Flamme sous l'arc de triomphe est devenue la flamme de la nation, montrant ainsi que nous sommes tous chargés d'entretenir la mémoire du sacrifice et de l'héroïsme de nos combattants.

Cette flamme nous inspire enfin la reconnaissance à l'égard des soldats qui, aujourd'hui comme hier, servent la France, parfois au péril de leur vie. Cette cérémonie engage chaque participant, chacun à sa place, à servir notre pays dans nos actions quotidiennes. C'est un témoignage fort de notre appartenance à la Nation.

Par notre attitude digne et respectueuse, nous allons rendre hommage dans le recueillement au courage et à l'héroïsme de ces soldats pour lesquels cette flamme brille depuis près d'un siècle. »



HOMMAGE NAUTIQUE

Dans le cadre des Jeux olympiques et paralympiques 2024, le Groupement d'appui et de secours (GAS) a vu son parc nautique remis à flot.

En effet, 3 nouvelles Embarcations de secours et d'assistance aux victimes (ESAV) sont arrivées dans la remise.

Le général a décidé de les nommer capitaine Maignan, adjudant-chef Eluard et caporal Henry, tous les trois morts au feu dans le cadre d'opérations relevant du domaine appui.

- Capitaine Maignan : le 23 juillet 1998, sur réquisition du préfet du Jura, une équipe de secours dont le lieutenant Maignan fait partie, procède à la remontée du corps d'un spéléologue bloqué dans un gouffre de Villard-sur-Bienne. Lors des opérations, le lieutenant Maignan décède.
- Adjudant-chef Eluard : le 28 janvier 1977, l'hélicoptère de la sécurité civile de la base de Lorient appelé pour effectuer une évacuation sanitaire à Belle-Île-en-Mer, département du Morbihan (56), s'abîme en mer. Le pilote est sauvé, mais le corps de l'adjudant-chef Eluard, mécanicien navigant, n'a jamais été retrouvé.
- Caporal Henry : le 4 septembre 2018, alors que l'équipage du Véhicule de secours et d'assistance aux victimes (VSAV) du centre de secours Nucléaire, radiologique, biologique, chimique (NRBC) Rungis intervient pour une personne en détresse psychiatrique, celle-ci poignarde le chef d'agrès et le sapeur de première classe Henry. Ce dernier s'effondre, mortellement blessé.



PARRAINAGE HISTORIQUE

Pour la première fois de l'histoire de l'armée de Terre, une promotion de sous-officiers de l'École Nationale de Sous-Officiers d'Active (ENSOA) porte le nom d'un soldat du feu : le sergent-chef Gabreau.

Projet initié en 2021, il voit le jour après un long travail de collaboration, en particulier entre le conseiller catégoriel sous-officier de la BSPP et le président des sous-officiers de l'école de Saint-Maixent (79).

Trois séquences ont marqué l'intégralité du projet. Lesquelles?

- Une cérémonie de baptême de promotion commune aux Invalides le 7 septembre 2023 ;
- une immersion des élèves sous-officiers dans nos VSAV durant deux week-ends en septembre 2023 ;
- une cérémonie de remise de galons à Saint-Maixent le 18 octobre 2023.

Le totem créé par la promotion sera exposé dans l'espace mémoire du troisième Groupement d'incendie et de secours (GIS3). Il est la réplique de la pucelle de promotion en vente auprès du CONSCAT sous-officiers.





PRIME IGAR

La dernière prime de la Nouvelle Politique de Rémunération du Militaire (NPRM) appelée indemnité de garnison (IGAR) est mise en place depuis la solde d'octobre. Cette mesure est commune au reste des armées. Elle est personnalisée en fonction de la situation individuelle de chaque militaire. L'éligibilité à cette indemnité est dépendante de critères bien précis. Petit rappel : celle-ci est imposable.



PORTES OUVERTES ELD

Lundi 6 novembre s'est tenue une journée porte ouverte de la spécialité Exploration longue durée (ELD) du GIS1 au CS Blanc-Mesnil. Objectif de cette journée : valoriser la spécialité qui peine à recruter au niveau Brigade. 29 sapeurs-pompiers ont fait le déplacement, certains chargés de diffuser l'information au sein de leurs compagnies.

Programme :

- Accueil des éventuels postulants et présentation de la spécialité ;
- Table ronde par catégorie ;
- Ateliers de présentation de matériel spécifique (appareil respiratoire isolant en circuit fermé, robots) et manœuvre de démonstration.

La journée organisée se voulait franche, avec un discours sans langue de bois quant aux différentes problématiques rencontrées par la spécialité. Un vrai succès pour les organisateurs et une journée très appréciée des volontaires. Rendez-vous aux sélections ELD !



REMISE DE CLÉS

Le 17 octobre 2023, l'adjudant Pernel s'est vu remettre officiellement les clés du centre de secours Neuilly-sur-Marne. La cérémonie d'inauguration, présidée par le préfet de Police de Paris Laurent Nuñez, s'est déroulée en présence du chef de corps du premier groupement d'incendie et de secours (GIS1) et du général commandant la BSPP. En avant pour de belles interventions. "Premier Oblige".





120 ANS DU CS CHARONNE

Le centre de secours Charonne a soufflé ses 120 bougies vendredi 13 octobre. Le commandant d'unité, le capitaine Julien Schebath, a profité de cette occasion pour remettre des décorations aux militaires armant le CS. Né en 1903, le CS Charonne rejoint le CS Ménilmontant en 1905 pour devenir la 12^e compagnie en 1918.



DAMAN 47

Six militaires de la BSPP ont quitté le territoire national le 28 octobre 2023 afin d'assurer la relève du précédent détachement parti depuis le 1^{er} juillet dernier. Mandat qui se déroulera dans un contexte politique particulièrement sensible au regard de l'actualité dans la région.



RADIO JO

EN ROUTE VERS PARIS 2024

PRÉPARATION JOP 2024

Dans le cadre de l'appui aux missions de secours à victimes, notamment lors des Jeux olympiques de Paris 2024, un vivier de sapeurs-pompiers du Groupement de soutiens et de secours (GSS), a été constitué pour des sessions d'actualisation des connaissances et des techniques afin d'intégrer le dispositif de renforcement opérationnel (DROPS) 2024, en armant des VSAV.





CROSS COUNTRY DES ARMÉES

Le mercredi 18 octobre, s'est tenu, à l'école de gendarmerie de Montluçon, le championnat de France des armées de cross-country. La BSPP a été fièrement représentée par nos camarades et réalise une belle moisson de médailles !

Voici le palmarès par équipe (au cumulé de points)

- Équipe cross long hommes : Champion de France par équipe
- Équipe cross court hommes : troisième par équipe
- Équipe cross féminin : troisième place par équipe
- Équipe cross vétéran : première place par équipe.

Félicitations à nos camarades pour leurs efforts et leur détermination !



CONCERTATION

Les JZT (Journées Zonales Terre), organisées par l'armée de Terre, se sont déroulées du 17 octobre au 19 octobre 2023 sur le secteur de RUNG. Un panel de représentants de la BSPP s'est fait porte-parole de la Brigade.

De quoi s'agit-il ? À travers des moments d'échange et de réflexion, les sujets de préoccupations communs à la BSPP et à nos camarades kakis ont été mûris afin de trouver des pistes d'évolution.

L'objectif est de repérer les sujets phares à remonter au Chef d'État-Major de l'armée de Terre (CEMAT) lors de la session nationale qui a lieu courant décembre 2023 et de les inscrire sur l'ordre du jour de cette séance.

L'union fait la force !



PARIS 50°

Ce vendredi 13 octobre, la Mairie de Paris, accompagnée de la Préfecture de Police, a organisé un exercice « Paris à 50° ». Joué dans deux arrondissements de Paris, le XIII^e et le XIX^e, cet exercice de crise avait pour objectif d'entraîner les différents acteurs de la santé et de la mobilité urbaine à répondre aux futurs enjeux climatiques.





VOLANT EN OR

Du 23 au 25 octobre dernier, un détachement de la BSPP a participé au championnat national Terre de badminton, organisé au Kremlin-Bicêtre. Quatre athlètes représentaient la Brigade, dont le caporal Chaumont. Il termine premier en simple homme élite, et deuxième en double homme élite. Au total, l'équipe remporte quatre médailles d'or, deux d'argent et une de bronze. Bravo à eux !

Prochain objectif : le championnat de France militaire en avril 2024.



DES CHANCEUX À L'ÉTAT-MAJOR

Le 21 septembre, les heureux gagnants des gros lots de la tombola du 14 juillet ont été reçus à Champperret par le général de division Joseph Dupré la Tour ! Parmi les lots : une voiture électrique, huit vélos électriques, 50 iPhones, 50 télévisions ou encore 50 tablettes. Félicitations aux gagnants !



À LA CONQUÊTE DE LA TOUR DES LOIS

Le vendredi 8 décembre se déroule la Vertical Run, au profit du Téléthon. Cette neuvième édition, organisée par les sapeurs-pompiers de la Bibliothèque nationale de France (BNF), verra 150 binômes s'affronter lors de six ascensions de la tour T2 haute de 90 m.

Pour participer, il suffit de composer un binôme qui devra, en relais, monter le plus vite possible, et six fois, les 18 étages de la Tour des Lois. Ainsi chaque coureur gravira à trois reprises les 468 marches de l'édifice. Si vous êtes prêts à relever ce défi vertigineux, adressez-vous au bureau sport de votre groupement !

Les sommes récoltées, inscriptions et bénéfiques de la boutique en ligne, seront intégralement reversées à AMF-Téléthon avec un objectif affiché de 5000€.

On compte sur vous !



NOVEMBER : À VOS MOUSTACHES !

Non, il n'y pas de rupture de stock de rasoirs due au COVID ! Comme chaque année au mois de novembre, les volontaires de la BSPP se laissent pousser la moustache pendant 30 jours, dans le but de sensibiliser l'opinion publique et de lever des fonds pour la recherche sur les maladies masculines. Un petit geste symbolique pour une grande cause. Au grand dam de certaines conjointes...

ULTRA FIRE

Mardi 3 octobre, les sapeurs-pompiers de Paris se sont affrontés dans l'enceinte de l'État-major de Champperret lors de l'Ultra Fire. Un challenge composé d'un circuit training en contre-la-montre. Organisé par le bureau Entraînement Physique Militaire et Sportif (EPMS) du Groupement de soutiens et de secours (GSS), cet événement interne a pour objectif de développer la cohésion entre les sapeurs-pompiers des différentes compagnies et ce, même sous la pluie.





LE CCPS ÉVOLUE

Comme vous le savez, deux modules composent le contrôle de la condition physique du militaire (CCPM). Le contrôle de la condition physique générale (CCPG) qui reste inchangé, et le contrôle de la condition physique spécifique (CCPS) à la Brigade qui évolue. Le sauvetage aquatique sera dorénavant pris en compte dans la notation annuelle de tous le personnel de la Brigade, sans distinction d'emploi. Cette épreuve consiste à plonger pour la recherche d'un mannequin se trouvant à 5 m du bord et à 2,5 m de profondeur, le remonter à la surface et le remorquer sur 25 m.



COMMISSION SÉCURITÉ GICAT

Le 19 octobre 2023, les industriels de la commission "sécurité" du GICAT (Groupement des Industries françaises de défense et de sécurité terrestres et aéroterrestres) se sont réunis sur le site de Champéret afin de découvrir la Brigade, ses moyens, ses besoins ainsi que sa capacité de projection. Une représentation des bureaux de la Brigade ainsi que le sous-chef logistique, et bien évidemment le général, commandant la BSPP étaient présents.



ENQUÊTE SATISFACTION ADOSSPP

En partenariat avec la société INIT (institut d'études spécialisé en Satisfaction Client), l'ADOSSPP lance une enquête à l'ensemble de ses adhérents (actifs et anciens BSPP) ayant pour but de mesurer votre satisfaction à l'égard de l'association et connaître vos attentes par rapport aux actions proposées. Cette enquête intervient dans le contexte de la vente immobilière du site de Voisins-le-Bretonneux qui permettra de mettre en place le futur projet social.

Init
ÉTUDES MARKETING
& CAPITAL CLIENTS



ENQUÊTE AUPRÈS DES ADHÉRENTS 2023
Proposition de questionnaire

BLEUET DE FRANCE

Symbole d'espoir et de résilience, et aujourd'hui témoin de la solidarité envers le monde combattant, la campagne du Bleuets de France 2023 vient de s'achever. Le ministère des Armées encourageait le port du Bleuets, la semaine précédant le 11 novembre. La cause est noble et les dons reversés à l'association du Bleuets de France, dont l'action soutient près de 25 000 camarades blessés en opération.





LES ÉCHOS DU BEP

BUREAU ÉTUDES & PROSPECTIVES

LA PROSPECTIVE POUR PRÉPARER LE FUTUR

La section études prospectives du Bureau études et prospective (BEP) a lancé en septembre un sujet d'étude sur les enjeux énergétiques et écologiques. Plus précisément la soutenabilité potentielle de ces deux transitions pour la BSPP. Pour ce faire, la démarche est participative et le BEP se déplace au sein des six groupements afin de recueillir la réflexion des sapeurs-pompiers.

La méthode du design fiction a d'ores et déjà permis au personnel de « phosphorer » sur une charte fictive de développement durable de la BSPP, une grille de départ des secours régie par des quotas énergétiques ou encore le centre de secours du futur.

Cette étude, qui va durer jusqu'à la fin d'année 2023, laissera place en janvier 2024 à une réflexion sur un stress-test : qu'est-ce qui pourrait « faire craquer » le modèle BSPP dans une projection à 10 ans ?



LA BSPP PRÉSENTE AU CONGRÈS NATIONAL DES SAPEURS-POMPIERS DE FRANCE

Toulouse accueillait le congrès national des sapeurs-pompiers de France du 3 au 7 octobre 2023.

Plusieurs bureaux métiers ont fait le déplacement pour aller à la rencontre des entreprises exposantes. Ils ont mené des actions de recrutement et accompagné le général commandant la BSPP à la rencontre des autorités.

Une partie de la délégation, dont celle du BEP, a pu être présentée au ministre de l'Intérieur ainsi qu'au ministre de la Santé qui avait également fait le déplacement sur cet événement annuel de la communauté pompier.





LES ÉCHOS DU BEP

BUREAU ÉTUDES & PROSPECTIVES

LE DIPHASIQUE : SUR LA FIN DE L'EXPÉRIMENTATION, VERS LA PRÉPARATION AU DÉPLOIEMENT

Alors que le BEP a mené ces dernières années les expérimentations sur le système diphasique et son efficacité sur feu, celles-ci touchent à leurs fins. Tout en entretenant la culture du Retour d'expérience (RETEX), la phase de préparation au déploiement est lancée.

Alors que le BEP assure la coordination de ce déploiement à travers le groupe de travail diphasique, une réunion présidée par le général adjoint s'est tenue le 18 octobre. Durant celle-ci plusieurs sous-groupes de travail ont été constitués afin que les bureaux métiers compétents s'emparent du sujet dans leurs périmètres. Ainsi, les sous-groupes de travail « doctrine/organisation », « RH / formation », « équipement », « soutien » et « entraînement » sont placés respectivement sous la responsabilité du BPO, BOS-CF, BEP, BMCO et BOPO (Note circulaire n°514920-23 « Mise en place d'une comitologie diphasique » du 2 octobre 2023).



SÉQUENCE DES GESTES QUI SAUVENT (GQS) EN OCTOBRE

Le BEP a piloté en lien avec le Bureau communication (BCOM), le Bureau opérations et préparation opérationnelle (BOPO), les 3 GIS et le GAS, la mise en œuvre des formations gestes qui sauvent (GQS) au profit de la population parisienne. Ces formations ont eu lieu à trois occasions :

- Le vendredi 13 octobre dans plusieurs mairies d'arrondissement et sites en extramuros, pour la deuxième occurrence de la journée nationale de la résilience - « tous résilients face aux risques » ;
- Le samedi 21 octobre dans cinq mairies d'arrondissement, permettant d'optimiser la posture « double équipage » qui avait été décidée par le commandement pour une expérimentation dans le cadre des JOP 2024 ;
- Les vendredi 20 et samedi 21 octobre au sein du village Rugby implanté sur la place de la Concorde, à l'invitation de la Mairie de Paris sur son stand.

Ce sont ainsi près de 430 personnes qui ont été formées aux gestes d'urgence et incitées à rejoindre la communauté des Bons Samaritains.

Les GQS feront l'objet d'une feuille de route pour relancer ce dispositif, en coordination avec Ville de Paris et les mairies, et en améliorant à cette occasion l'outil d'inscription tout comme le suivi de l'effectif formé.





DU CÔTÉ DES RÉSEAUX SOCIAUX



@PompiersParis
297 K abonnés



#JeudiPhoto C'est beaucoup de fierté et d'émotion de recevoir son casque.

Notre emblème, notre protection, notre réussite.

Après toutes les épreuves parcourues, je suis fier de dire que je suis sapeur-pompier de Paris.

5

39

370



@PompiersParis
594 K abonnés

Pour cette #JournéeMondialeGentillesse.

Nous allons profiter pour vous remercier, vous, nos followers.

Cela fait plus de 11 ans que nous vous partageons nos récits, notre histoire et vous êtes bientôt plus de 600 000 à nous suivre ici, sur Facebook.

Nous ne vous remercierons jamais assez de votre soutien.

Merci à vous tous.

106

146

2 100



@PompiersParis
299 K abonnés



#Petit quizz de fin de semaine !

A votre avis, combien de mètres de tuyaux, trouve-t-on dans un Camion d'Accompagnement ?

Petit indice : on pourrait presque relier l'arc de triomphe à la pyramide du Louvre.

133

21 900

ALLO 18

magazine officiel des pompiers de Paris

TITRE TITRE

<https://allo18.fr/dossier-la-recuperation-du-sapeur-pompier-1-3/>



#BrigadeInside

En place depuis mars 2023, l'adjudant Damien, chef de centre de la caserne d'Asnières, a mis en place un plan d'action pour favoriser la récupération des 45 personnes qui évoluent dans son Centre de secours (CS).

2 734

3' 41